

San José. -

EL ESPARTANO

PUBLICACION SEMANAL AL SERVICIO Y EN DEFENSA DEL PUEBLO LIBRE ESPARTANO

Esparta, 21 de Septiembre de 1958.

DIRECTOR: Nicasio Garcia Calero

Nº = 2. - AÑO III

SUSCRIPCION ANUAL.....\$12.00.-

NUMERO SUELTO.....\$0.25.-

SUSCRIPCION MENSUAL.....\$-1.00.-

***** = COMENTARIOS = *****

LA VISITA DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, LICENCIADO DON MARIO ECHANDI JIMENEZ, LA SESION DEL CONSEJO DE GOBIERNO CELEBRADA EN EL LICEO JOSE MARTI, Y LAS TRASCENDENCIAS DE ESOS ACTOS.-

Puntarenas, se vistió de gala, para recibir al muy ilustré señor Presidente de la República, licenciado don Mario Echandi Jiménez, y a los Honorables señores Ministros de su Gobierno.-

El licenciado don Mario Echandi, fué bajado en Carrizal de Puntarenas a fin de que conociera personalmente en el propio terreno de los hechos, como se dice, del mal estado del único medio para llegar al Puerto en vehículos individuales o colectivos de transporte: - "La Carretera". - Pudo el Señor Presidente, darse cuenta de que lo mejor, lo más práctico y efectivo, es la construcción de la carretera usual y actual, y no pensar en una lujosa vía, que no va a tener el rendimiento que se pretende. - Más claro, que Puntarenas, no necesita de la carretera "panorámica" para atraer turistas, sino, que lo que necesita es hacerlo por el medio corriente, pero que los vehículos en que se viaja, no sufra el deterioro brusco de las carrocerias y en fin de toda la estructura en general de los vehículos, ni de la parte mecánica de los mismos. - La playa por sí, es el más grande atractivo con que cuenta este hermoso puerto. - Pues bien el señor Presidente notó lo que se necesitaba y como buen Presidente de Costa Rica, en la sesión de Gobierno que celebró con sus Ministros, enfocó ese grave problema, así como el de un policlínico, arreglo del Muellecito, equipar nuestro aeropuerto en terminal de Aeropuerto Internacional, y otros tantos asuntos de gran trascendencia e indispensables para Puntarenas. - Recordamos la frase que será célebre en Puntarenas, dicha por el Señor

Presidente Echandi: "No volveré a Puntarenas, si para ésta fecha en 1959, no están puestas al servicio público, la carretera entre Barranca y Puntarenas, y la pavimentación de las calles de la Ciudad. -" Su discurso en el Parque Mora-Cañas, fué no uno más, fué algo especial, sentido lleno totalmente de sinceridad, en un afán de cumplir con promesas que le sean factibles, y posibles de llevar a cabo. -

No ponemos en duda por un instante, de que don Mario Echandi, hará efectivos sus ofrecimientos, y ahora lo que nos corresponde no solo a los Puntarenenses, sino a todos los costarricenses en general, es cooperar para que el Señor Presidente de la República, pueda llevar a cabo sus compromisos, que son necesarios para todos el país, y que favorecen a tirios y troyanos, y que no se justifica por un momento siquiera, que se le siga obstaculizando en labor de Gobierno de unificación, - y de adelanto general. -

Felicitemos a Puntarenas, y a su pueblo, por la forma en que recibió al señor Presidente, y en tan oportuna fecha que será histórica. -

Se hizo con todos sus actos, honor para los Generales Mora y Cañas, que hasta ahora se ha comenzado a hacerles justicia, y lo mejor del caso, es que tiene más méritos éste reconocimiento, cuando viene de la voluntad popular que es soberanía en todos los tiempos. -

=0000=

LOS FESTEJOS DEL CENTENARIO EN SU ULTIMO DIA DE CELEBRACION. -

Si podemos asegurar, que en esta ocasión, se ha roto la rutina, de que los mejores dias de fiestas, siempre son, las visperas y el primero y segundo dias. - En esta ocasión el mejor dia de fiestas, fué el último. - A ello dió el mayor realce, la visita del señor Presidente, con los Ministros de Estado. - El desfile de la Guardia de Honor de la (pasa a la página 2)

LOS FESTEJOS DEL CENTENARIO... (viene de la página 1) -Guardia Civil de es Puerto, fué algo bién cuidadoso, bién preparado, algo que valía la pena de ver; El desfile de las carrozas, se puede asegurar que fué algo excepcional en Puntarenas.- Nunca a habido el derroche de ingenio que en esta ocasión demostraron los interesados en sobresalir en esta clase de atractivos. La Reina de los Festejos del Centenario, una bella señorita escogida como con especialidad para este acto.- La Reina del Liceo José Martí nada comparable en belleza, frescura y lozanía, una verdadera flor de lis. La carroza del Sindicato de Muelle y Aduana, un sistema de acto simbólico de tamborito, baile típico campesino gitano, de todo podía catalogarse esta carroza, que llevaba a unos verdaderos músicos, y la gran negrота que fumando su puro cigarro, hacia el deleite de grandes y chicos junto con sus compañeros de cuadro.- Merece una sincera felicitación los componentes de ese pintoresco acto.- Seguidamente los colegiales, que hicieron un atractivo desfile marcial, y aquí vale la pena hacer mención del cuerpo de Banda de ese Liceo, sus toques y su bien disciplinada guardia cuerpo de redoblantes y tambores, hicieron a conocer de la destreza con que actúan en ese delicado arte.-

En la cabeza del desfile al frente de él, iba el señor Presidente de la República licenciado Echandi Jiménez, ignorándose entre las multitud, dando fraternales abrazos y apretos de manos a todos aquellos que andaban a saludarle y a felicitarle, por su discurso recién pronunciado.- Algunas frases como ésta: "Don Mario, Dios, lo guíe en su difícil tarea de gobernar".- Después, se siguió en el desfile hasta llegar a la esquina del Cuartel, donde se inauguró y bendijo la avenida que ahora se llama, la Avenida del Centenario. El desfile luego continuó sobre esta avenida, hasta donde Fray Casiano, y todo este trayecto el Señor Presidente que encabezó este desfile estuvo siendo felicitado y vitoreado por las multitudes agolpadas en un lado y otro de la calle.- Nunca un presidente, había desfilado tanto tiempo en Puntarenas.- Felicitamos al Presidente y al Pueblo de Puntarenas.-

=====
 COLUMNA DE LA LIGA ESPARTANA DE PROTECCION o CULTURAL
 =====

Jueves 18, la Junta Directiva de la Liga Espartana, concurrió al Palacio Municipal con el propósito de celebrar una sesión en la que se presentaría un asuntito en beneficio de los estudiantes y padres de familia. Aquel día el señor Presidente, don Luis Pico, se mostró complaciente con el asunto presentado por nuestro Presi-

dente y Muniícipe, don Edwin Vargas, no permitió a los concurrentes entrar, los estudiantes que hicieron acto de presencia, no se les permitió pasar al salón de sesiones.- Los señores diputados de Puntarenas ya tienen listo el proyecto que presentarán a la Asamblea Legislativa en el que se pide la creación del Colegio en Esparta. No dudamos, de que el Congreso por unanimidad votará a favor de nuestro colegio.-

El señor Tesorero don Octavio Ledezma, anuncia que los recibos correspondientes al presente mes de Setiembre ya están listos. Rogamos a los padres de familia pagar sus cuotas con puntualidad. El dinero será usado exclusivamente en bien de los estudiantes.-

=ooooooooooooooooo=
 DE: Vigil.-

=====
 "LOS DESCONTENTOS"
 =====

Aquellos hombres eran los que siempre se quejaban por la distribución de los bienes naturales. Tan continuas y airadas eran sus protestas, que fueron conducidos a la presencia de Dios.- Ante la Divina Magestad, retiraron sus quejas y declararon que casi todo se les había dado a los irracionales y poco a la humanidad.-

Por lo cual Dios les concedió el derecho de apropiarse libremente, en aquel mismo día, de las cualidades de los irracionales que quisieran.-

Apresuráronse a usar de tal franquicia y tomaron de la abeja el aguijón, del sapo el poder inflarse, de la hormiga la avaricia, de la lechuza el chirrido, del zorro la astucia, del elefante la venganza, del asno la gravedad, de la víbora el veneno.

Y así quienes no vieron en su ignorancia la misericordia de Dios, buscaron más dolor, y lo encontraron.

oooooooooooo
 SE INVITA A LOS ESTUDIANTES A REUNIONES QUE TENDREMOS CON LA GRAN EDUCADORA, PROFESORA Y PSIQUIATRA, SEÑORITA LILIA RAMOS, EL MARTES Y EL JUEVES A LAS TRES DE LA TARDE.- (ASISTENCIA OBLIGATORIA).- INVITAMOS CORDIALMENTE A LOS PADRES DE FAMILIA A REUNIONES IMPORTANTISIMAS QUE TENDREMOS CON LA GRAN EDUCADORA, SRITA, RAMOS EL MARTES Y EL VIERNES A LAS SIETE DE LA NOCHE. VENGA, AMIGO, SU ESFUERZO SERA AMPLIAMENTE RECOMPENSADO.-

C. Alberto Vargas.-
 Srío. Liga Espartana de Prot. Cultural.

XX

CASI OCURRE SENSIBLE TRAGEDIA EN EL RIO PAIRES, DEJANDO SOLO POR GRACIAS DE DIOS, PEQUEÑA PERDIDA MATERIAL.-

oOo
 El Miércoles 17 de los corrientes, ocurrió lo que hacia mas o menos unos tres años no habia vuelto a ocurrir.

El Rio Paires de Esparta, creció (pasa a la página tres)

CARTA QUE HEMOS RECIBIDO Y PUBLICAMOS SIN COMENTARIOS, YA QUE QUIEN LA ENVIA, MERECE TODO NUESTRO RESPETO Y CONSIDERACION.-

Esparta, 15 de Setiembre de 1958.-

Señor don Nicasio Calero.-

Presente.-

Estimado amigo:

En esta fecha celebra su cumpleaños El Espartano. Es éste Semanario, que bajo la acertada dirección de usted, lleva a los vecinos del Cantón, las palpitaciones de la vida local. Lo hace con altura y cumple bien su tarea de crítica y de estímulo, según lo ameriten los actos de quienes ejercen funciones oficiales.

Tenemos que lamentar aquí, la desorganización reinante, causa ésta de la política; el pueblo quiso orientación en la solución de sus problemas, pero los dirigentes políticos erramos y el resultado es que nadie entiende a nadie, que hay ineptitud, indecisión y mucha falta de responsabilidad para desempeñar los cargos. Hoy, fuera del Magisterio, todos los elementos oficiales han ignorado la grandiosidad de la fecha de la independencia, al extremo de que ningún edificio público está abanderado. El Espartano debe a mí entender, explicar al pueblo que esa censurable omisión, no refleja el sentir cívico de la ciudadanía.-

Van mis felicitaciones y mis mejores deseos por el acierto en las labores de su Semanario.- Afectivo amigo, Moises G. Aguilar.-

REYES PALABRAS NOS DA DON OLEGARIO NCHIA, MUNICIPE, VOLUNTARIO Y SOLITARIO DE LA MUNICIPALIDAD DE ESPARTA.

=o=

mucho me gustó como me reportó Dn Sirector del Espartano. Don Luis Vasco entrañable amigo mio que me dio una barbiada de padre y señor mio por lo que dije, y mi entrañable, don Rigo, que tambien está puñsao, no se me avispá le habra picao, lo cierto es que mas cabrines se pusieron en la sesion extraordinaria que ibamo a hacer el miercoles 17, cuando llepé a la sesión don Luis y don Edwin y yo, y don Luis dijo quera mejor co sessionar porque él estaba en mi bria y que tenia que esperar a su compañero de partido, digó de parti. Yo le alégue que habíamos tres no fué posible, mandó a un guardia con un microfono llamando a su compañero, perdón digo a nuestro compañero, pero como no apareció dijo que mejor era hacerla el siguiente día, y así sucedió, desde luego juí la otra sesión y casi no me dejaron entrar don Luis, me confundió con los estudiantes, que esperaban ser admitidos, por asunto de su incumbencia bre una partida para mejorar la labor de cultura que vienen reali-

zando, y tampoco permitieron entrar a los Directivos de la Liga Espartana, y don Edwin cuando propuso la partida para estos estudiantes, mi amigo Rigo se opuso diciendo que aquí sobrabá cultura, que pa que esa plata botada.- Pués yo intervine y no me hicieron caso y me estan dando ganas de pedir audiencia a San José pa ver como se arreglan estas cosas, don Ed. está solo, por suerte que aquí no hay nada más que tres partidos representaos, el mio, el de Edwin y el de Luis. Don Rigo entra con don Luis.- Por eso aquí se discute y siempre sale perdiendo don Edwin, ya que yo sigo diciendo me arrebiato por la mayoría y siempre gano, don Edwin si se arrebiatara no perdiera tanto. Claro el hombre discute mas bonito pero con eso no va ni a caño sucio.- Hasta la proxima.-

COLABORACION POETICA DEL PROFESOR DON JOSE ANGEL LAGOS UGALDE. DE: Julio Flores (Colombiano)

"GOTAS DE AJENJO"

Me odias, me aborreces tanto, que pienso que algún día irás al lejano camposanto a hollar la yerba de la tumba mía.-

oooOooo

!Ojalá! No importa que furiosa pises ahí sobre mi cuerpo helado con tu pié diminuto y delicado perfumarás la fúnebre fosa.-

oooOooo

Sólo una cosa, una sólo cosa de la muerte me aterra y me espanto, no estar entonces, Ay! a flor de tierra para besar tu linda y sedosa planta.- FIN

EL NIÑO JOSE NICASIO GARCIA ANGULO, CUMPLE SU QUINTO AÑO DE VIDA, EL PROXIMO MIERCOLES 24 DE LOS CORRIENTES. EL MENOR ES HIJO DEL DIRECTOR DE EL ESPARTANO.-

MENSAJE QUE AGRADECEMOS DE TODO CORAZON.-

San José, 17 de Setiembre de 1958.- A: Nicasio Garcia Calero.- Dos años de éxitos de "El Espartano" hablan muy claro de la capacidad de su Director y Compañeros.- Oscar Brenes y Familia Araya Rodriguez.-

PARA: Argentina, sepultada en el Cementerio de Esparta.-

=NOCTURNO=

Cuanto triste y vapórosa llegue la noche oportuna, cuando bañe misteriosa tu morada silenciosa melancólica la luna. Vendré yo con mi dolor aunque a sus golpes sucumba a verter lleno de ardor una lágrima de amor en tu solitaria tumba.- C.G.-